

関東大震災における朝鮮人殺害				
出版社	頁	項目名	記述	コメント
大阪書籍	184	関東大震災	(略) また、この混乱のなかで、朝鮮人が井戸に毒を投げこんでいるとか、社会主義者が暴動を起こそうとしているとかいったデマが、住民や警察によって広められ、人々を不安におとしいれました。住民が組織した自警団や、軍隊・警察によって、数千人の朝鮮人のほか、社会主義者や中国人が捕らえられたり殺されたりしました。	【総論】参照。
教育出版	157	【コラム】関東大震災とその影響	(略)大混乱のなかで「朝鮮人が暴動をおこした」などさまざまな流言が広がり、住民の組織した自警団や警察・軍隊などによって多くの朝鮮人が殺されるという事件がおこりました。	中国人も被害者なので、記述すべきではないか。【総論】参照。
清水書院	187	【コラム】関東大震災と阪神・淡路大震災	(略)この震災の混乱のなかで、「朝鮮人が暴動をおこす」というわさがひろがると、警察や軍隊はこれを事実として朝鮮人をとらえ、民衆も自警団を組織して朝鮮人や中国人を殺害しました。およそ7000人の朝鮮人、200人の中国人、まきぞえの日本人60人が殺されたといわれています。また、社会主義者や労働運動の指導者も警察や軍隊に殺されました。(略)	自警団の写真付き。
帝国書院	195	【コラム】関東大震災と迫害	(略) 混乱のなかで、「朝鮮の人々が暴動をおこす」という根拠のないわさが流れ、自警団をつくった住民が、朝鮮や中国の人々を殺すという事件もおこりました。また、社会主義者が迫害され、殺されました。	「朝鮮や中国の人々」→「朝鮮人や中国人」ではダメか？少しごちない。
東京書籍	181	[歴史にアクセス]関東大震災	(略)混乱のなかで、朝鮮人や社会主義者が暴動を起こすという流言が広がり、多くの朝鮮人、中国人や社会主義者などが殺されました。	自警団、警察・軍隊などの役割についてまったく言及されていない。
日本書籍新社	187	関東大震災	(略)大震災の混乱のなか、「朝鮮人が井戸に毒をなげこんだ」などのうわさが広められた。そのため、数千の朝鮮人や数百の中国人が、軍隊・警察や、住民がつくった自警団によって虐殺された[注]。また、社会主義者や労働組合の指導者のなかには、軍隊や警察によって殺された者がいた。 [注]この事件は、人々が日ごろ朝鮮人や中国人を差別していたため(p.163)、そのしかえしをおそれる心から、流言を事実と思いこんでおこしたものだといえる。	朝鮮人、中国人に対する差別意識の存在を明記した点では評価できる。
日本文教出版	167	[民主主義の高まり]労働運動と社会運動	(略)この混乱の中で、流言が飛び交い、社会主義者や労働運動家のほか、多くの朝鮮人や中国人が殺されるという事件もおきた。	流言が飛び交った要因、殺害の主体が明確でない。【総論】参照。
扶桑社	189	関東大震災	(略)この混乱の中で、朝鮮人や社会主義者のあいだに不穏なくわだてがあるとのうわさが広まり、住民の自警団などが朝鮮人・中国人や社会主義者を殺害するという事件がおきた。	軍隊・警察などの関与にまったく触れられていないために記述としては不十分である。【総論】参照。